

POSTULAT

Urheber Marcel Bayard, PDCC, Emmanuel Amoos, AdG/LA, und Julien Dubuis, PLR
Gegenstand Bericht über die Finanzierung der gemeinwirtschaftlichen Leistungen (GWL) durch die Kantone
Datum 13.12.2019
Nummer 2.0307

Im Auftrag des Bundesamts für Gesundheit hat das Büro Ecoplan (wirtschaftlich und politisch unabhängiges Beratungs- und Forschungsbüro) einen Bericht über die Finanzierung der gemeinwirtschaftlichen Leistungen (GWL), Anlagenutzungskosten und Defizitdeckungen der Spitäler durch die Kantone erstellt.

Eines der Ziele dieser Studie lautet: «Es sollen die Finanzierungsaktivitäten der Kantone der Jahre 2015 und 2016 in Bezug auf GWL, Defizitdeckungen und ANK, deren Ausmass und Zusammensetzung sowie Unterschiede zwischen den Kantonen aufgezeigt werden.»

Wir müssen allerdings feststellen, dass es in dieser interkantonalen Studie keinerlei Zahlen zu unserem Kanton gibt. Es scheint, dass weder der Kanton Wallis noch das Spital Wallis dem Büro Ecoplan Daten oder Zahlen übermittelt hat.

Die Postulanten sind der Meinung, dass die Finanzierung der gemeinwirtschaftlichen Leistungen im Hinblick auf einen interkantonalen Vergleich unbedingt analysiert werden muss, um die Verwendung der GWL zugunsten des Spital Wallis durch den Kanton objektiv beurteilen zu können.

Schlussfolgerung

Wir verlangen, dass die Dienststelle für Gesundheitswesen gemeinsam mit dem Spital Wallis die notwendigen Schritte einleitet, um die Zahlen zusammenzustellen und mit dem Bericht des Büros Ecoplan in Beziehung zu setzen. Es wäre vermutlich sinnvoll, damit ebenfalls das Büro Ecoplan zu beauftragen, sodass die gleiche Analyse- und Bearbeitungsmethode verwendet wird.